

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1
Apartado de Correos, 54
25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

MURCIA

Suscripciones: MURCIA: Un mes... 3 ptas.
PROVINCIA: Trimestre... 10
EXTRANJERO: Trimestre... 15
Número suelto, 10 cts.

El extraño fenómeno de Zaragoza

Por fin ha sido descubierto el misterioso "Duende de la hornilla"

Ahora que por reservar el secreto profesional el doctor Royo Villanova, no quiere decir el nombre

profesor dice que se trata de la criada Zaragoza.—«La Voz de Aragón» publica un trabajo del profesor Ursión sobre el «Duende de la Hornilla». Entre otras cosas, dice: «Los curiosos fenómenos sucedidos en la casa de la calle de Gascón de Zaragoza han apasionado de tal manera, que se ha hecho preciso buscar su solución. No es mi propósito encontrar el «método» de una manera clara y metódica la circunstancia o circunstancias que provocan el fenómeno. Evidente que las voces proceden de la criada o de algún otro ser. La evidencia de que sólo se produce cuando ésta está presente, permitiendo un mayor grado de profecía en favor de esta opinión; creyéramos no habríamos hecho aplicación del «método» de las «diferencias» de Stuart-Mill. Cuando aparece la criada desaparece el fenómeno, lo cual es una buena prueba, puesto que si el fenómeno se está dando la muchacha y desaparece ésta, aplicando el «método de las diferencias» se deducirá su intervención directa. Suponiendo que ésta sea la verdadera, necesariamente la criada debe ser ventrílocua, y si ella es ventrílocua las palabras pueden oírse de dos cosas: que lo haga conscientemente, o inconscientemente. Si lo hace de una manera consciente sólo puede burlarse; ahora bien: podía ocurrir que se tratase de una extraña situación psico-verbal y que el fenómeno de ventrílocua se le diese cuenta. Si se trata de una situación y ella no tiene conciencia de lo que realiza, es totalmente irracional y podía entonces tratarse de un caso como el que sucedió a Norman Wallace con su criada. De la misma manera que, sin querer, movemos a veces un móvil, o un tendón, así puede ella producir sonidos. Los trabajos de Psicología están llenos de casos de extrañas alucinaciones. El Sr. Shell llamó en una ocasión a un hermano a grandes voces y sin saber de él; También podía ocurrir que la criada fuese «melé», de lo cual hablaremos. En un caso de que sea un ser extraño, la criada pueden ocurrir dos cosas: que sea un ser humano, o lo que podemos llamar un espíritu. Es un ser humano se trata de un caso de ingeniosa bromista, que se vecha de algún fenómeno acústico que tiene alguna instalación microfónica; pero la intervención de un extraño parece descartada, por lo visto habla conociendo lo que ocurre en la habitación. Habla a continuación del famoso caso ocurrido en 1847 a la familia de Hilderville, que se vio sorprendida por extraños ruidos y que misteriosos fenómenos dieron lugar al desarrollo del espiritismo. El Sr. termina diciendo que se trata por la opinión de que se trata de alucinaciones por parte de la criada, que parece un tipo propicio. No es la criada. En su parte el citado artículo comenta dicho trabajo diciendo que el ilustre profesor parte de un «método» de tomar como datos informativos los rumores sobre una muchacha que de niña en su casa había sido sometida a pruebas morales. Se hace, añade en absoluto, con ella conciencia. Respondiendo a su normalidad mental y psicológica la han conocido en la ciudad durante dos años. Además hay concepción posible de un «admitida cualquier teoría» que haya intervenido la muchacha con respuestas tan crudas, tan ásperas y violentas como las dadas al sujeto cruelmente embromado. Conocidas tales respuestas nadie admitiría intervenciones de la muchacha. El Sr. termina diciendo: «Queremos volver sobre el asunto un poco tratándolo de ensamblando dándole tono documental y poniéndole barbas postizas, dando la voz y hablando de ella. No, en nuestros días, los hechos de simplicidad tal que sólo se observan en los pueblos de la ruta. Nosotros, en este caso sencillo, sin adobos innecesarios ni teorías viejas, tanto que

están carcomidas por la Ciencia auténtica, dejamos reducido el suceso a una perversa intencionalidad entrecruzada de gracia, que durante tres días ha hecho que Zaragoza riere a gusto. Sintamos lástima por los que, sin serlos perjudicados su hacienda o turbada su tranquilidad, no han querido reír con sus conciudadanos.» Detenidos reconocimientos en las redes de agua, luz, teléfonos y radio. Durante todo el día de ayer continuaron los peritos practicando minuciosos reconocimientos en las redes de agua, luz, teléfonos y radio. En la casa de referencia han sido cortadas todas las antenas de radio, ante la posibilidad que por este procedimiento se fuera transmitida la voz al interior de la vivienda. También se reconocieron todos los registros de la luz y del agua, llegándose a cortar por unas horas al objeto del mejor resultado de la investigación. Un perito electricista inspeccionó detenidamente las instalaciones eléctricas sin encontrar nada sospechoso. Lo que hace la sugerencia. Anoche se registraron en Zaragoza algunos casos que demuestran hasta qué punto es fácilmente cuestionable la gente. En una casa del Boterón los inquietos de la planta baja se despertaron todo alarmados creyendo haber oído unos lamentos prolongados y voces confusas que partían del sótano de la vivienda. Fue requerida la intervención de unos guardias, que registraron minuciosamente dicha dependencia sin encontrar nada anormal. Todo había sido fruto de la exaltada imaginación de los vecinos que estaban sugestionados por el suceso de la calle de Gascón de Gotor. Un curioso sufre un desvanecimiento extraño al pasar por la calle. En la calle de Gascón de Gotor se registró un extraño incidente que causó gran perplejidad en las personas que lo presenciaron. En el cruce de esta calle con otra paralela al paseo de Sagasta un individuo, de unos cuarenta años de edad, que acababa de pasar por la casa número 2, sufrió un desvanecimiento. Fue auxiliado por varios transeúntes, a los que manifestó una vez que hubo recobrado el conocimiento, que al recordar el fenómeno que ocurría en dicha casa, había sentido una extraña sensación como de algo que se le interponía en su camino, y algunos instantes después sufrió el accidente. Sigue el interés por el suceso. Zaragoza.—Continúa toda la ciudad interesada por el misterioso suceso que se viene registrando en la casa número 2 de la calle de Gascón y Gotor. Ni la policía ni las autoridades han conseguido terminar con este estado de cosas, ni averiguar las causas de las mismas. Con objeto de hacer información de este suceso, han llegado numerosos corresponsales y redactores de periódicos extranjeros, principalmente ingleses y franceses. Las autoridades han tenido que tomar medidas para evitar las aglomeraciones que se producen en torno a dicha casa. Se ha prohibido intervenir a las personas que viven en ella. Los periodistas tropiezan con grandes dificultades para realizar información, pues los señores del Palazón se niegan a hacer manifestaciones. El enviado especial de una revista madrileña logró penetrar en la casa y hacer una curiosa información, y obtener fotografías, pero se ha negado a dar detalles de cómo lo consiguió. En la tarde del sábado la criada Pascuala, de la que se supone que es el agente de estas manifestaciones, fue enviada a la casa de sus padres. Los señores de Palazón y sus amigos marcharon a casa de unos amigos, y en el piso sólo quedaron dos agentes de policía y dos guardias de Seguridad, por si se oía de nuevo la voz. Estas fuerzas se retiraron a las siete de la mañana del domingo, manifestando que en todo ese tiempo no habían oído nada.

Por el resultado de algunas experiencias parece que no se trata de una broma, sino de un fenómeno científico que debe ser objeto de atención. Hoy se realizará un nuevo reconocimiento de la finca por dos arquitectos, por si se tratara de algún dispositivo especial que hasta ahora no ha podido ser encontrado. El caso ya a ser sometido al estudio de varios médicos, entre ellos el doctor Gimeno Riera, especialista en estas actividades. El misterioso duende era simplemente un ventrílocuo. Zaragoza.—Esta tarde se recibió en las redacciones de los periódicos una nota de la Sección de Medicina de la Academia de esta capital, en la que se decía que por si su publicación había de servir para sosegar los ánimos de los curiosos que siguen con interés el suceso de la calle de Gascón de Gotor, querían hacer constar que el famoso «duende» había estado esta tarde en la consulta de un famoso doctor con el fin de hacer cesar los comentarios. Se trata simplemente de un ventrílocuo que había realizado esos experimentos para que sirvieran de reclamo a una de las principales casas de comercio zaragozanas, pero que temiendo que pudiera sobrevinir algún serio inconveniente al dueño de la referida casa, por la intervención que la policía había tomado en el asunto, no quería proseguir «su trabajo». El doctor Royo Villanova fué el que recibió la confidencia. Los periodistas indagaron hasta conocer el nombre del doctor a que hacía alusión la Academia en su nota, descubriendo que se trataba del señor Royo Villanova, y hacia él dirigieron sus pasos, para que les ampliara los informes que habían recibido. El doctor Royo, recibió a los periodistas a los que dijo que ayer recibió la carta de una persona que no quería nombrar, en la que le pedía su colaboración para dar término a los comentarios sobre el «duende» famoso. También le anunciaba que al día siguiente recibiría la visita de dicho «fenómeno» y él le explicaría todo el asunto. El «duende» se explica. Efectivamente, al día siguiente, o sea esta tarde vino a mi consulta un enfermo que dijo que padecía insomnios, dolores de cabeza y en los miembros y desmayos producidos por el ventrílocuo. Yo le pregunté si tenía relación con la carta que había recibido ayer a lo que me contestó que sí. Entonces le pedí algunas demostraciones de sus facultades, y vi que localizaba la voz en el sitio que quería y a varios metros de distancia. Agregó el doctor Royo que existen varios casos parecidos, aunque este es también digno de estudio. Después le expliqué que había sido reclamado por una casa comercial de importancia para que realizara esta experiencia como reclamo comercial. El doctor Royo Villanova le preguntó como es que conocía a las personas que había en la casa, y le dijo que solamente conocía a algunas y que aprovechaba la estancia de estas en la cocina para utilizar sus nombres. Los periodistas preguntaron insistentemente al señor Royo el nombre y personalidad del duende, pero el doctor se negó en absoluto a dar estos detalles por guardar el secreto profesional. Otro desgraciado accidente. A las cuatro de la madrugada de hoy, el automóvil de la matrícula de Madrid, número 42.544, propiedad del médico director del Hospital de la Cruz Roja, don Federico Peco, que se dirigía a Zaragoza, chocó con una camioneta. Acompañaban al señor Peco el médico señor García y el periodista don José Quib Vicente. Los tres se dirigían a Zaragoza para enterarse del caso que tanto comentario está produciendo. El señor Peco resultó con heridas de consideración en la cabeza, teniendo que ser hospitalizado en el Hospital de la Cruz Roja. Los demás heridos fueron trasladados a Madrid, por ser su estado más satisfactorio.

Cosas de hace un cuarto de siglo

Noticias de EL LIBERAL del 27 de Noviembre de 1909. MURCIA.—En la próxima renovación del Ayuntamiento corresponde salir a los concejales siguientes: don Antonio García Goria, don Valentín Alegria, don José Blaya, don Antonio Campillo, don Juan A. López Sánchez Solís, don Lucindo García Pastor, don José Poveda, don Manuel Durán, don Francisco Alemán, don José Cremades, don Juan Jesús Trigueros, don Francisco Tortosa, don Francisco Atienza, don José Raquena, don Federico Diez Pache, don José Martínez Teller, don Ginés Cánovas y don José Asensio Illán. —Ha regresado de Madrid el ilustre ingeniero don Ricardo Codorniu. —Ha salido para Madrid el senador del reino don Diego González Conde. —Ha marchado a Valencia el procurador y concejal de este Ayuntamiento don Juan Rivera Abellán. —Se halla restablecido de su enfermedad el juez del distrito de San Juan, de esta capital, don Fulgencio de la Vega. —Se halla enferma la monísima niña Dolores Zamora, hija del oficial de la Secretaría del Ayuntamiento don José Zamora. —En breve contraerán matrimonio en esta capital la bella señorita Angeles Bayarri y don Enrique Máximo. —Ha sido ascendido a portero de la Intervención de Hacienda el ordenanza de la misma Gaspar Vázquez. Para la vacante que produce ha sido nombrado el cesante Juan Mejías. MADRID.—En el Edén Concert se celebró un mitin de propaganda del partido radical. El genio ovacionó a Lerroux. Hablaron Pablo Nougués, Barriero, Ricardo Fuentes y Lerroux. Este pronunció un discurso haciendo un llamamiento al pueblo para que instaura la República mediante un movimiento revolucionario. Combatió duramente al clericalismo, que trata a toda costa de acabar con las pocas libertades concedidas al país. Expuso el programa del partido radical y terminó diciendo que la República restaurará la dignidad nacional, perdida en Sagunto. Fué aclamado. DE MUSICA. Un brillantísimo concierto por la Sinfónica de Murcia. El domingo por la mañana, tuvo lugar en Romea el concierto mensual que a la Sinfónica de Murcia a sus afiliados. Son tantos los elogios que sugiere nuestra brillante organización musical que resultaría empalagosa la cantidad de adjetivos que habríamos de verter en su obsequio. Cada nuevo concierto es un nuevo éxito; y la marcha ascendente de nuestra gran orquesta, es tan rápida como firme. El concierto del domingo, fué magistral. La primera parte se dedicó por entero a Turina con «La oración del torero» que ya fué interpretada en un concierto anterior, y «Las danzas gitanas» que obtuvieron una interpretación justa y brillante. En la segunda parte, se nos ofreció otra Sinfonía, de Beethoven, la cuarta, que constituyó un éxito definitivo. La tercera parte se compuso del «Crepúsculo de los Dioses» de Wagner y la pantomima de «Las Golondrinas» del infortunado maestro Usandizaga. Como se trataba de la parte más «de público» constituyó una verdadera apoteosis de aplausos y vitores. De regalo se tocó el «Capricho español» de Rimski-Korsakoff. Un triunfo más para todos los elementos de la Orquesta y especialmente para su director señor Salas, que ha sabido en este concierto como en los anteriores, dar el ritmo ajustado consiguiendo muy bellos matices de las partituras ejecutadas. función, haciendo intervenir a las autoridades judiciales en el suceso. Otro desgraciado accidente. A las cuatro de la madrugada de hoy, el automóvil de la matrícula de Madrid, número 42.544, propiedad del médico director del Hospital de la Cruz Roja, don Federico Peco, que se dirigía a Zaragoza, chocó con una camioneta. Acompañaban al señor Peco el médico señor García y el periodista don José Quib Vicente. Los tres se dirigían a Zaragoza para enterarse del caso que tanto comentario está produciendo. El señor Peco resultó con heridas de consideración en la cabeza, teniendo que ser hospitalizado en el Hospital de la Cruz Roja. Los demás heridos fueron trasladados a Madrid, por ser su estado más satisfactorio.

De Enseñanza

De la Sección administrativa. Ejercicios cerrados. En el presupuesto actual del ministerio de Instrucción pública aparecen las siguientes partidas por concepto de ejercicios cerrados cuyos libramientos serán satisfechos a los habilitados respectivos. Habilitación de Murcia y Mula, para el pago de los maestros de la capital, por el concepto de clases de adultos, con 2.150'94. Para don Juan Martínez Sánchez, por el año 1930, 56'02. Habilitación de Lorca: Consignando al maestro don Angel Lacal, por el ejercicio de 1932, 49'52. Habilitación de Caravaca: Para donña Josefa Lozano Pinar y don Ricardo García Laborda, por atrasos de 1932, 6'18. De la Inspección. Se interesa del señor Alcalde de Pacheco que remita certificaciones de los técnicos acerca de las condiciones de higiene y solidez del nuevo edificio propuesto para la escuela de niñas de Los Dolores, a fin de poder autorizar su traslado. A la Dirección General de Primera enseñanza se la ruego de solución al asunto del grupo escolar de nueva planta de Librilla. Se solicita informe del Consejo local de Lorca sobre las incidencias de locales y viviendas en La Paca y Culabrera. Al señor alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital se le participa el estado ruinoso del local escuela de niñas de la señora Gómez, en Zeneta. Al Consejo provincial pasa informada petición de licencia de un mes por enferma de doña Teresa Serrano, maestra de Lorquí. Se interesa de los señores maestros y maestras de Los Dolores, El Plan a Algar y Estrecho de San Ginés, remitan relaciones de adultos matriculados en sus Escuelas y si existe alguna maestra que desee dar dichas clases. El festival de Orihuela. El domingo tuvo lugar el espectáculo taurino anunciado a beneficio de la Casa de Misericordia de aquella ciudad, organizado por los toreros alicantinos Niño de la Alhambra, Niño del Prado, Juan Vercher y el popular propietario de la Marquesina Jaime Bernabéu. En la presidencia con otras bellezas oriolanas se sentó la «belleza del foc» alicantino Paqueta Santos. Acordearon el valiente novillero murciano Pepe Vera y nuestro compañero del revistero de «El Día» Juanito. Las reses de Ramírez cumplieron a ratos. Román Muntaner, ese gran banderillero y estupendo peón estuvo lucidísimo toda la tarde. Hizo quites variados. En unión de Niño de la Alhambra banderilleó superiormente tres o cuatro reses tras de jugarle con ellas valientemente. Con la muleta toreó con gran soltura y «comocimiento» sacando todo el partido artístico posible al gazapón astado. Tras un pinchazo dió una estocada, que le valió orejas y rabo. Niño de la Alhambra como Román estuvo superior con capote, con los palos y con la muleta. Mató muy bien y fué también galardonado con orejas y rabo. El público lo ovacionó grandemente. Miguel Guillén toreó admirablemente realizando una gran faena de muleta con pases de todas mareas. Con la izquierda dió varios pases soberbios, matando de una superior estocada que le valió orejas, rabo y una ovación enorme. ¡Vaya torero carol! Niño del Prado. Este torero alicantino, del que dijimos hace tiempo con elogio que había en él un torero bueno, era la primera vez que toreaba después de estar alejado de los ruedos años y medio, debido a una dolencia, mostró su buen estilo, su afición y su voluntad, siendo aplaudido constantemente. A responder pues y vamos al toro que ahí hay verdadera «maera» taurina. Joselito de Madrid puso de relieve su gran valentía; esa valentía serena, esa verdadera. A pesar de que la res no se prestaba a lucimiento y a pesar de la multitud de «capitistas» consiguió cuajar muletazos superiores. Se le ve avanzar rápidamente en su carrera artística. Pero donde estuvo colosalísimo, fué al matar. Cortísimo, despacio, con irreprochable estilo y acostándose en el morrillo dió una superior estocada que le valió orejas y rabo. ¡Matador de toros! Si no al tiempo. Yo lo rubrico. De los subalternos Carrillo en primer término que bregó mucho y bien, Vercher que dió el salto de la garrocha limpiamente; Joroco, Pin-

Información regional

ELCHE Natalicio. Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto niño, doña Agripina Arróniz Cerdá, esposa de nuestro buen amigo el industrial de esta localidad don Francisco Escobar Ripoll. Reciban nuestra más sincera enhorabuena, la cual hacemos extensiva a las señoras viuda de Arróniz y viuda de Escobar. Nuevo juez municipal. Ha sido nombrado juez municipal de este partido, el culto abogado don Juan Orts Román, a quien felicitamos por su honroso cargo, al mismo tiempo que le deseamos grandes aciertos en el desempeño de su cometido. Blanco y Negro. En la semana anterior y conforme estaba anunciado se celebró en el salón de actos de esta Sociedad, un concierto de canto, en el que tomaron parte, el notable barítono ilicitano Antonio Sánchez Soriano, el cual cantó de forma irreprochable los trozos más salientes de las zarzuelas «Katuska», «La del soto del Parral» y «La Parranda», obsequiando además al distinguido público que llenaba la sala, con el hermoso vals «Mabel» que fué premiado con grandes aplausos. Fué muy felicitado durante su hermosa actuación en esta velada artística. También actuaron los inimitables cómicos de esta localidad señora Patrocinio López, acompañada de los geniales Pepe y Paco Valero. La bella triple Ignacia S. Soriano y el gran tenor Joaquín S. Belmonte, también tuvieron una excelente actuación en esta velada, mereciendo los aplausos del numeroso auditorio. Nuestra más efusiva felicitación a todos los artistas, como así también a los directivos de esta veterana Sociedad cultural. De viaje. Nuestro querido amigo el joven y ya consagrado barítono Antonio Sánchez Soriano, nos comunica que en la próxima semana saldrá de esta localidad ventajosamente contratado para dar varios conciertos en las principales capitales de Cataluña, desde donde se trasladará a Madrid, al objeto de consagrarse definitivamente ante el público de la capital de la República. De teatros. Siguen con gran éxito en este salón, los programas «dobles» a precios reducidos, por lo cual diariamente se ve concurridísimo. Los estrenos más salientes de esta pasada semana, han sido «Canción de Primavera», «Noches en venta» y «La isla del misterio», las cuales han obtenido un franco éxito. Verdaderamente preciosa, ha sido la película «Paddy, o lo mejor a falta de un chico», producción totalmente hablada en español y fielmente interpretada por la simpatísima Janet Gaynor y el gran galán Warner Baxter. También se ha «reprimado» con éxito, la bonita comedia en español «Marido y mujer» por Conchita Montenegro. Fluidos eléctricos en servicio de aguas, 92.489,05. Por otros conceptos, 72.974,33. Total, 165.463,38. Existencias en metálico en Caja, 8.379, 12 pesetas. La coordinación de las obras. Luego el señor Musso dijo a los periodistas que aparte de la disposición dictada para reorganizar el servicio técnico de la que oportunamente se dió cuenta a la Prensa, había dictado una a fin de que exista la debida coordinación entre el repetido servicio, mereciendo el jefe y rector de las obras, y el Negociado de Policía Urbana, a fin de que no pueda seguir sucediendo en adelante por falta de verdadera relación o enlace entre ambos en el que se ejecuten obras de pavimentación definitiva de una calle, por ejemplo, por donde hasta ahora ha venido sucediendo con lamentable frecuencia, sin que se hayan realizado las acometidas de las casas de la calle en cuestión [a las redes de los servicios correspondientes, con lo que se evitará que se dé el caso luego tener que levantar el pavimento, con evidente perjuicio para los intereses del Municipio. Ello evitará igualmente el que se comiencen las obras sin tener acopiados los materiales necesarios, y luego haya que paralizarlas, como ha ocurrido en las calles de Zambra y Arrixaca, el que después de comenzados los trabajos no se continúan por los motivos, como ha ocurrido con el alcantarillado y drenaje de Puente Tocinos, o el que

(Continúa en 4.ª plana)



Información deportiva

El domingo terminaron las competiciones superregionales

El Murcia probó con éxito varios elementos para la Liga

Primer grupo SUBGRUPO GALLEGO

Coruña.—El Deportivo derrotó al Celta de Vigo por dos tantos a cero. Arbitró Daniel Cabrera. El resultado no refleja la lucha porque los vigueses merecieron el empate. En el Deportivo se alinearon por última vez Chacho y Diz. Marcaron los coruñeses las dos veces por mediación de Chas.

SUBGRUPO ASTURIANO Gana el Oviedo

Oviedo.—Este equipo batió con dificultad al Stadium por seis tantos a cuatro. Marcaron para el Avilés Rafael dos, Pinillos y Alonso. Para el Oviedo lo hicieron Inciarte y Emilin dos, y después del descanso Alonso dos y una defensa del Avilés en su propia meta.

Tercer grupo Gana el Osasuna

Baracaldo.—El titular fue batido por el Osasuna por uno a cero. Los navarros dominaron mucho, pero no marcaron más goles por la formidable actuación de Cobos, el portero local.

El tanto de la victoria lo consiguió Vergara cuando faltaban diez minutos para terminar el partido. Arbitró Pelayo Serrado.

Y el Athletic

Bilbao.—El Athletic batió por cuatro a cero al Donostia. Después de lanzar Cholin un penalty a las manos del portero local, el defensa Goyonche, incrustó el balón en su propia meta.

El segundo tanto del Athletic lo marcó Gorostiza, y en el segundo tiempo fueron marcados los tantos tercero y cuarto por Iraragorri. Arbitró Crespo.

Y el Irún

Irún.—Nevando, el titular al derrotar al Arenas por tres a uno le impidió clasificarse.

Los de Guecho marcaron en el primer tiempo por Gonzalo. El empate para el Irún fue obtenido en la segunda parte por Arcona, el segundo gol por Estomba y el tercero por Urizborea. Arbitró Jáuregui.

Quinto grupo SUBGRUPO LEVANTINO Gana el Elche

26, a las 3 t. Elche.—En el campo de Altabix jugaron un partido el Gimnástico de Valencia y el propietario del terreno, que ganó por tres a cero.

Los locales actuaron con gran entusiasmo en ambos tiempos, ya que el partido tenía una gran importancia para su posible clasificación para participar en la segunda Liga. Y el Alicante empató

Alicante.—En un partido que para el equipo local no tenía importancia alguna, pero que decidía la clasificación del Sport de la Plana o del Elche, el titular local empató con el primero de dichos equipos, lo que da el ascenso al club castellanense.

Este, por la actuación del domingo, no merece figurar en la segunda división, para lo cual han ostentado mejores méritos los equipos regionales que han tenido posibilidad de ascender. El Cartagena, el mismo Alicante, y últimamente el Elche, los creemos superiores al Sport.

Pero las posibilidades de los ilicitanos se obtuvieron tan tarde, que creemos que ello ha sido el motivo de que no asciendan.

Sin que con ello pretendamos ni indicar que en el partido existiera «tongo», si tenemos que recoger que el Alicante, al ver que no ascendía, ha licenciado a alguno de sus jugadores, y el mismo domingo sacó algunos reservas, por tener otro equipo actuando en Granada.

Con el equipo completo, otro hubiera sido el resultado, aunque en las actuaciones que hemos visto a este equipo ha adolecido siempre de falta de delantera. El domingo, todos sus componentes actuaron con gran entusiasmo en busca de una victoria que no supieron encontrar, a pesar de su mayor dominio.

El Castellón, con un once amateur, no dió sensación de clase. El portero, el medio izquierda y el extremo izquierda fueron sus mejores elementos. Cualquier equipo que tenga delantera creemos que puede batirlo en su campo.

El partido no tuvo dificultades, y fue arbitrado por Escartín, al que auxiliaron Baró y Albacete.

La promoción

El Sportman Juniors eliminado

En la eliminatoria de promoción de primera categoría disputada por la mañana en Zarandona, el Alcantarilla venció por 2 a 1 al Sporting Junio s.

El partido fue suspendido antes del tiempo reglamentario por retraso del Sporting al pitarse un penalty que consideró injusto y que obligó al árbitro señor Pagán a expulsar del campo sucesivamente a nueve jugadores de este equipo que impedían la ejecución del castigo.

Y el Eldense también

Torreveja.—En el campo del titular local jugaron la correspondiente eliminatoria de la promoción el Plus Ultra Lisvert de Cartagena y el Eldense.

Ganaron los cartageneros por uno a cero, de penalty. Arbitró Ariño.

La última eliminatoria

Actualmente se encuentran clasificados para el ascenso a primera categoría regional el Albacete, el Alcantarilla y el Plus Ultra Lisvert.

Como por no haber pasado el Elche a la segunda división, solo hay dos puestos vacantes, entre los dos últimos clubs citados se celebrará un sorteo. El que resulta favorecido quedará clasificado, y el otro disputará su puesto con el Albacete.

El sorteo se realizará el martes, y el partido se jugará el jueves.

Campeonatos regionales

Campeonato marroquí

Larache.—Unión, dos; Ceuta Sport, siete.

Tetuan.—Athletic, seis; Centro Español, cero.

Tánger.—Mogreb, uno; Español, dos.

Ceuta.—Africa, tres; Larache, dos.

Campeonato extremeño

Badajoz.—En partido de campeonato de Extremadura el Racing de Badajoz batió por cuatro a uno al Zafra.

Partidos amistosos

El Murcia vence a la Ferroviaria de Madrid por 3-2

Un partido a tono con la finalidad que en él se perseguía: aprovechar una fecha libre y probar a los elementos que el Murcia intenta adquirir. Deslizóse, pues, en ese tono menor de que tan lejos suelen andar los encuentros oficiales, y tuvimos ocasión de volver a ver, ya muy cambiado, al modesto «once» ferroviario del que teníamos aunque lejanos gratos recuerdos.

Y más que fijarnos en el resultado,

que en partidos de esta índole carecen de importancia, digamos nuestra impresión sobre los nuevos jugadores. Gustaron Oro, Cambra y Sanz, por este orden. En el primero vimos a un buen defensa conocedor exacto de cual es su posición en el campo en un momento determinado: juega con gran serenidad, sin espectacularismo, pero con máxima eficacia; de pegada fuerte y bien dirigida, despeja con gran facilidad y da sensación de plena seguridad.

No anduvo tan acertado su compañero Pepete en el poco tiempo en que actuó. Lo encontramos desahogado, tal vez por la novedad del compañero y tal vez también porque estos partidos de «vaselina» no le van al cartagenerista. Seleccionó a poco de comenzar y fué sustituido por Villaplana.

En la delantera, ya hemos dicho que gustaron dos de ellos. Y no es que Fernández juegue mal. Se trata en el exótico de un jugador fino pero que tiene el defecto de jugar bastante retrasado a causa sin duda de que no encuentra en sí mismo arrostos para realizar el juego de combate y forcejeo que es necesario en un delantero. Le encontramos bastante reservón y preocupado de su integridad física. Y es lástima ello, porque sabe desenvolverse bien, tanto en el centro del campo como en el área tirando a gol. No creemos que le convenga al Murcia cuando tiene a un Roig más experimentado y al que necesita para conducir la delantera.

Cambra y Sanz jugaron en perfecta inteligencia dando sensación de que habían actuado juntos en ocasión anterior. Ambos avanzan bien—con ligera ventaja en nuestra opinión, a favor de Cambra—y saben tirar a gol con facilidad en el momento propicio sin vacilación alguna. Puede argumentársenos ante lo que dejamos consignado, que el equipo contrincante no opuso mucha resistencia y si bien hemos de reconocer la exactitud de esta observación, no lo es menos, que la colocación y conocimiento de juego que dió muestras Oro y la relativa facilidad con que tiraron a gol Cambra y Sanz, son independientes de la calidad del adversario; no así en lo que afecta a la facilidad con que ayer se llegó a la puerta contraria; un equipo más consistente, y sobre todo más cortido, hubiera evitado muchos de los avances que el Murcia llevó con éxito ante la puerta madrileña y en esto si que tenemos que reservarnos la opinión hasta ver a los citados delanteros actuar ante cuadros de mayor importancia. No obstante, quede consignada una impresión personalísima: la de que están poco cortidos para lides de empuño, pero

que también, dadas las circunstancias actuales, la adquisición de los mismos supondría un acierto por parte del Murcia. Después de todo en la próxima Liga no vamos a contender con ningún cuadro de los de primera fila.

Reseñemos brevemente los tantos. A los veintiseis minutos Cambra cae entre los defensas a Sanz y este marca el primer gol murciano. Deshace la ventaja Trinchat cinco minutos más tarde al recoger un centro de Alonso y aprovechar asimismo un fallo de Leicea. A los siete minutos de la segunda parte, Fernández recoge un despeje en globo de los ferroviarios y sin parar consigue el segundo gol murciano.

A continuación se anima el encuentro: el Murcia, que ya dominó en la primera parte, lo hace ahora más intensamente. Aplaudimos algunas buenas jugadas. Virivi se interna veloz y larga un centro pasado que remata cerca Sornichero con parada magistral de Omist, la puerta madrileña. Después Cambra chuta muy bien con nueva detención del arquero y más tarde, en pleno acoso murciano Sanz pierde por desgracia una buena ocasión a centro de Muñoz. También Leicea estuvo ágilmente una peligrosa cabeza de Trinchat, que poco después, a los veintitrés minutos empató a dos a la salida de un corner. Finalmente Cambra, para no ser menos que sus compañeros de debut, cruza muy fuerte, en otro corner, un balón que vale el tercer tanto.

Y nada más. Arbitró Iborra, con toda la tranquilidad que el partido se prestaba, y los equipos fueron: Murcia: Leicea; Pepete, (después Villaplana); Oro; Muñoz; Palahi; Grieta; Julio, (después Virivi); Cambra, Sanz; Fernández, Sornichero. Ferroviaria: Omist; Solas, Grañó; Pablito, Egea, Clanco; Vozmediano, Trinchat, Quesadita, Peñita, Alonso. Omist actuó magistralmente; el mejor en el campo.

Resultados

Sevilla.—Betis, seis; Racing de Córdoba, uno.

Madrid.—Titular, cinco; Barcelona, uno.

Valencia.—El titular, seis; Valladolid, dos.

Cádiz.—Nacional de Madrid, tres; Mirandilla, uno.

Cartagena.—A beneficio del jugador Reimes, el titular, cuatro; selección murciana, dos.

Alicante.—Hércules, ocho; Unión Frutera de Novelda, cero.

Granada.—Recreativo, cuatro; Alicante, uno.

Alcalá de Henares. Deportiva, dos; reserva del Athletic de Madrid, seis.

Gerona.—Titular, dos; Selección Sabadell Barcelona, dos.

NOTICIAS

El domingo en la tarde, en el domicilio de nuestros buenos amigos los maestros nacionales don Francisco Bosque y doña Purificación Carceller, se verificó el acto de la toma de dichos de su hija la bellísima señorita Dalia Bosque Carceller con el prestigioso maestro nacional, de Calasparra, don Francisco Sánchez.

El acto de compromiso matrimonial se celebró ante el párroco de San Nicolás, actuando de testigos el diputado a Cortes don Bienvenido Santos y nuestro compañero de redacción don Diego Sánchez Jara.

Los invitados fueron obsequiados delicadamente por la familia de Bosque Carceller.

Nuestra cordial enhorabuena a los futuros esposos y respectivas familias.

Por doña Encarnación Piquer y su hijo Ilidio, en representación de su padre don Salvador Zorita, y para su hijo y hermano, respectivamente, don Salvador, culto maestro nacional de Cehegín, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Vicenta Morales, hija de nuestro querido amigo don Vicente Morales, del comercio.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor, quedando concertada la boda para fecha próxima.

En la iglesia rectoral de Santa Eulalia y de manos del cura rector don José Alemán, recibió las regeneradoras aguas del bautismo la niña que hace días dió a luz doña Cruz López, esposa de nuestro querido amigo don Antonio Ramirez.

A la nueva cristiana se le puso por nombre Consuelo y fué apadrinada por su hermano don José y la señorita María Abellán Avilés.

Reciba nuestra felicitación tan distinguida familia la que hace nos extensiva a su abuela doña Remedios Sánchez viuda de Ramirez.

Del Gobierno civil

La recolección del esparto

Al recibir el gobernador civil a los periodistas les manifestó que por la Dirección general de Montes se le había comunicado el acuerdo de rebajar en un noventa por ciento el impuesto sobre la recogida del esparto, con lo que ésta podrá realizarse, y se contribuirá con ello a mitigar la crisis de trabajo en Cieza.

La casa-cuartel para la guardia civil en Beniel

Después manifestó el señor Rodri-

gues Soriano que el alcalde de Beniel le había visitado para darle cuenta de una reunión celebrada en aquella localidad en la que se había tratado de realizar reformas en aquella casa-cuartel de la guardia civil, ya que dichas fuerzas van a ser aumentadas en aquel puesto, a lo que los reunidos se habían mostrado conformes.

Palacio de Justicia

Señalamientos

Sección primera: Día 27.—San Juan (Murcia).—Hurtado: contra Diego Cambrero Gómez. Abogado, señor Jovér; procurador, señor Navarro.

Sección segunda: Día 27.—Catedral (Murcia).—Abusos deshonestos: contra Luis Macasovich. Abogados, señores Ríos y Martínez Moya; procuradores, señores Pontones y Crespo.

Diputación provincial

Lo que dice el presidente

El presidente de la Diputación manifestó a los periodistas que habían regresado de Madrid, el vicepresidente y secretario de la Diputación provincial señores Hernández Román y Luna, habiendo quedado en la capital de la República para ultimar algunos asuntos, los señores depositario y recaudador de cédulas personales.

Agregó que en el pleno de la Mancomunidad de diputaciones se tomó en cuenta la proposición presentada por las corporaciones provinciales de Murcia, Valencia y Alicante pidiendo que la recaudación de cédulas continúe afectada a las diputaciones.

A esta proposición se adhirió la Diputación de Sevilla.

El ministro de la Gobernación que presidió el pleno, manifestó que tomaba nota de tal acuerdo con ánimo de proponerlo al Consejo de ministros y hacer la correspondiente modificación en la ley.

EL LIBERAL puede

adquirirse diariamente, en ALBACETE. Kiosco Morer, Paseo de Alfonso XII.

ALICANTE. Casa de la Prensa, San Fernando, 32.

CARTAGENA. En el Kiosco Victoria, en las Puertas de Murcia y en el kiosco de la calle Mayor, frente al Café Excelsior.

LORCA. Canalejas, 62.

MADRID. Kiosco Puerta del Sol y en la de Alcalá.

VALENCIA. Kiosco Río de la Plata, calle Barcas.

¿SUFRE USTED DEL ESTOMAGO E INTESTINOS? SERVETINAL GUMMA

Un nuevo e interesante caso de curación que, como siempre, sometemos gustosos a la comprobación por parte del público. A continuación copiamos la atenta carta que nos escribe DON ANTONIO CASTILLA JIMENEZ, residente en LLERENA (BADAJOZ), calle CURTIDORES, núm. 6.

Sr. D. A. Gummá.—Barcelona. Muy Sr. mio: El que suscribe, Antonio Castilla Jiménez, vecino de Llerena (Badajoz), domiciliado en Curtidores, n.º 6, a Vd. con verdadera satisfacción, tiene el gusto de exponerle lo siguiente: Llevaba cinco años padeciendo del estómago, habiendo recurrido, para atacar mi enfermedad, a todos los tratamientos conocidos hasta la fecha, sin obtener la más ligera mejoría. Hoy afortunadamente gozo ya de una perfecta salud, gracias a haber conocido su excelente producto SERVETINAL, y del cual llevo tomados tres frascos. Es tan grande el bienestar que me ha proporcionado su maravilloso preparado, que no puedo por menos de exteriorizarle mi alegría y agradecimiento, al mismo tiempo que propagar su específico, para que otros pacientes dejen de sufrir las horribles torturas que produce un estómago ulcerado. Y para que conste y dispuesto a justificarlo en todo momento, le remito la presente, autorizándole para que la publique como crea conveniente. Suyo affmo. s. s. q. e. s. m., Firmado: ANTONIO CASTILLA JIMENEZ

EXIGID EL LEGITIMO SERVETINAL Y NO ADMITAIS SUSTITUCIONES INTERESADAS DE ESCASO O NULO RESULTADO

De venta 5'80 ptas. (Timbre incluido) en todas las farmacias y en Murcia. Farmacia Gamir, Mariano Benlliure, 3, Murcia.—E. Gorostegui, Mercado 72. José Rubió, Mercado 2 y 3, Valencia.



SUCESOS

Mercedes Pérez Serrano, y que al pedirse, ésta le entregó una sortija que no era la que se había encontrado.

La denunciada hizo entrega de la sortija, alegando que era la que ella había recogido.

Marinero muerto por un auto En la carretera de Cartagena a La Unión un automóvil de la Empresa Santiago alcanzó al marinero del «Dédalo» Santiago Lervia, el cual resultó gravísimamente herido. Trasladado al Hospital de la Marina de Cartagena, falleció a poco de ingresar en el benéfico establecimiento.

Hallazgo de un cadáver En el camino del Campillo, del término municipal de Abarán, fue encontrado el cadáver de Francisco Serrano Rubio, de 60 años. El médico titular de Abarán certificó que la muerte se había producido por un ataque de alcoholismo.

Se le dispara la carabina y se mata En la carretera de Molina a Fortuna, a unos 500 metros del caserío de Fenazar, en ocasión de ir montado en un carro el guarda jurado José Martínez Tenza, de 29 años, se le disparó la carabina que llevaba, recibiendo el proyectil en el vientre y sufriendo tan graves heridas que falleció poco después.

Una denuncia Por haber causado daños en el arbolado de la finca denominada La Barca, del término de Alquerías, propiedad de don Emilio Sánchez García, ha sido denunciado por la guardia civil de Beniél Mariano Gallego Moreno (a) Conde.

Un robo La cajera del Pósito Pescado de Aguilas, Polonia Mula Jiménez, denunció a la guardia civil que de la mesa donde guardaba 500 pesetas habían sustraído 202.

Asistencias prestadas en la Casa de Socorro Durante los días del domingo y lunes, han sido prestadas las siguientes asistencias en la Casa de Socorro:

ladrón había entrado doblando los flejes de la reja de una ventana, y que había respetado la caja de caudales en la que había cerca de siete mil pesetas.

Se supone que el autor del robo sea un individuo llamado Pedro Díaz Gómez, de 27 años, que fue visto unos días en Aguilas y desapareció a raíz del suceso.

Robo de una caballería menor En Orihuela fue robada una caballería menor a Joaquín España Manzanera, por el gitano Manuel Contreras Contreras (a) Rojo, de 28 años.

El autor del robo fue detenido poco después por la guardia civil de Santomera, y la caballería rescatada.

Otro robo En el taller mecánico que en La Nora tiene establecido Juan Vila Riquelme, penetraron ladrones saltando de una morera al tejado, y de éste se llevaron dos bicicletas.

Las pesquisas realizadas por la guardia civil dieron por resultado el hallazgo de una de las máquinas abandonada junto a un barracón, y la otra en unas chumberas.

Más tarde fue detenido Julio Sánchez Ballesta, de 17 años, el cual confesó ser el autor del robo.

Una riña A la guardia civil de Espinardo se presentó Joaquín Gómez López, de 53 años, el cual presentaba varias heridas. Manifestó que éstas se las había causado Gaspar Lorente Capel, el cual le viene amenazando desde hace tiempo, y que al cruzarse ambos en la Senda de Granada, le había agredido con una navaja.

El herido fue asistido en la Casa de Socorro de varias heridas, y el agresor, convicto y confeso, fue detenido y puesto a la disposición del juzgado de la Catedral.

Soledad Pérez Martínez, de herida en la región cigomática y Dolores

Jesús Martínez Cascales, de 26 años de edad, vecino del camino de Alcantarilla, de quemaduras de primer y segundo grado.

Francisca Recuero Sirvent, de 25 años, de Puebla de Soto, de una herida contusa en la región superciliar.

Antonio García Corras, de 2 años de edad, del barrio de San Juan, de quemaduras de segundo grado.

José López Martínez, de 4 años de edad, del barrio del Carmen, de una herida contusa en el parietal derecho.

José Lorenzo, de alcoholismo. Pedro Fernández, de 4 años de edad, vecino de la calle de la Sal, de una herida contusa en la región parietal derecha.

Todos ellos de carácter leve. José Nicolás Valiente, de ochenta y tres años de edad, vecino de Aljucer, con fractura del brazo izquierdo, de carácter grave.

Tomás Aguilar, de diez y ocho años de edad, vecino de Pafño, de distensión ligamentosa en el carpo de la mano derecha.

Bernardo López Triviño, de nueve años, vecino de San Andrés con ligera contusión en la rótula.

Francisco Soler Navarro, de cuarenta años, vecino de Puente Tocinos, de herida contusa en el occipital y en la comisura de los labios y erosiones en la mejilla izquierda y en el pabellón de la oreja del mismo lado, las cuales le fueron producidas por otro individuo en la calle de Victoria.

Verónica Nicolás, de setenta años, vecina de la calle de Mahonesas, de una herida en la región frontal.

Antonio Garijo Pujante, de cincuenta años de edad, de una herida contusa en la región frontal. Diego Martínez Riquelme de diez y seis años de edad, vecino de Espinardo, con fractura del radio izquierdo, de pronóstico reservado.

Horario de trenes en la estación de Murcia

Table with columns: N.º del tren, Designación, Clases, Procedencia, Destino, Llegada, Parada, Salida. Lists various train routes and schedules.

Sánchez, vecina de Santo Angel, de diez y ocho años de edad, de herida infectada.

Vida Religiosa

Día 27 de noviembre.—Martes.—La Fiesta de la Aparición de la Inmaculada Virgen María, vulgo la Medalla Milagrosa.—San Virgilio.—San Facundo.—San Primitivo.—San Valeriano.—San Severino, monje. La Misa y oficio divino de la feria III, con rito de sea simple y color verde.

Vela y Alumbrado Se descubre con Misa rezada a las ocho de la mañana.

Se reserva con Bendición a las cuatro y media de la tarde. Día 27.—En San Juan de Dios. Día 28. En Nuestra Señora del Rosario.

CULTOS En la Catedral.—El coro por la mañana a las nueve con Misa de Prima y Conventual, horas menores. Prima, Misa cantada, Sexta y Nona, y por la tarde a las tres, Vísperas y Completas, Maitines y Laudes. —En Reparadoras.—Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y Misa rezada, y por la tarde a las cinco Reserva con Bendición.

ADMINISTRACIÓN El Liberal TELÉFONO 1606. Includes information about embalses and water management.

No malgaste su dinero. Una lámpara «barata» le cuesta a usted un poco menos que una PHILIPS, pero como consume mucha corriente inútilmente, se desperdicia fluido que usted tiene que pagar. Las lámparas PHILIPS economizan corriente y, por consiguiente, dinero; cuantas más lámparas PHILIPS use, más economía obtendrá.

250 PLAZAS CON 3.000 PESETAS. de Auxiliares en la Dirección de Seguridad.—Se admiten señoritas.—No se exige título. Edad: 16 a 36 años.—Exámenes en marzo.—Para el programa oficial que regalamos «Contestaciones», preparación y presentación de instancias, diríjanse al «INSTITUTO REUS», Preclados, 23, Madrid.—GANTAS: En las oposiciones a Policía hemos obtenido varias veces el número 1 y en las 9 oposiciones celebradas en el presente año para Auxiliares de Estadística, Gobernación, Topógrafos, Marina, Motoristas, Instrucción Pública, Timbre, Radio y Auxiliares de Agricultura, en dichas 9 oposiciones hemos obtenido el número 1 y centenares de plazas.

PRACTICANTES DE FARMACIA. Diez plazas con 4.000 pesetas y quinientos de 500. No se exige título. Edad 23 a 45 años. Instancias hasta el 6 de diciembre. Exámenes en marzo. Para el programa, que regalamos, «Contestaciones» y preparación, diríjanse al «INSTITUTO REUS», Preclados, 23, Madrid. Suscríbase a Moda Práctica de Madrid.

OPOSICIONES A SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO. Convocadas centenares de plazas para segunda categoría. (Gaceta) 26 septiembre). No se exige título. Edad, desde los veintitrés años. Instancias, hasta el 30 de noviembre. Exámenes en marzo. Para el nuevo Programa oficial, que regalamos, «Nuevas Contestaciones», presentación de instancias, obtención de documentos y preparación en nuestras clases o por correo con Profesorado del Cuerpo, diríjanse al «INSTITUTO REUS» Preclados, 23, y Puerta del Sol, 13, Madrid. GARANTIAS.—En todas las oposiciones a Secretarios de segunda, en todas obtuvimos el número 1, y en las últimas celebradas obtuvimos 362 plazas, entre ellas los números 1, 4, 5, 7, 9, 10, 14, 15, 16, 17, 18, 19, etc. Este éxito definitivo se publica con fotografías, números y nombres en el prospecto que regalamos, en el que se indican todos los detalles de la nueva convocatoria.

¿Por Que Magia Obtiénese Esta Tez? Alquílase piso moderno, espacioso, mucho sol. Victorio, 4. Preservativos «La Discreta», 6, Salud, Madrid. Catálogo sin enviar sello. Partida Doble. Único Centro en Murcia que garantiza la enseñanza y responde del aprovechamiento de sus alumnos en la carrera breve y práctica de TENDOR DE LIBROS. Academia PEREZ DE LEMA. Lucas, 7, Murcia. Lea usted Heraldo de Madrid. SE VENDE en muy buenas condiciones auto seminuevo, cerrado, bien equipado. Razón: Santa Teresa, 1, cochera. SECCION ESPECIAL POR PALABRAS. Nodrizas (Sección especial para amas de cría, a 80 céntimos inserción). Ama de cría para su casa, de 26 años de edad, leche de ocho días, primeriza. Razón: Camino de Churra, preguntando a la viuda de Teodoro por María Serrano. (8). Ventas. Vendo Cateira Pavoni de cuatro tazas, completamente nueva. San Nicolás, 8.

Alquílase piso moderno, espacioso, mucho sol. Victorio, 4. Preservativos «La Discreta», 6, Salud, Madrid. Catálogo sin enviar sello. Partida Doble. Único Centro en Murcia que garantiza la enseñanza y responde del aprovechamiento de sus alumnos en la carrera breve y práctica de TENDOR DE LIBROS. Academia PEREZ DE LEMA. Lucas, 7, Murcia. Lea usted Heraldo de Madrid. SE VENDE en muy buenas condiciones auto seminuevo, cerrado, bien equipado. Razón: Santa Teresa, 1, cochera. SECCION ESPECIAL POR PALABRAS. Nodrizas (Sección especial para amas de cría, a 80 céntimos inserción). Ama de cría para su casa, de 26 años de edad, leche de ocho días, primeriza. Razón: Camino de Churra, preguntando a la viuda de Teodoro por María Serrano. (8). Ventas. Vendo Cateira Pavoni de cuatro tazas, completamente nueva. San Nicolás, 8.

Confianza una cosa de que no se puede prescindir. pero que cuesta de obtener del agricultor, pues sabe distinguir lo auténtico de las imitaciones. El tratamiento de naranjos por el Sistema Volk... goza de la confianza de los agricultores por haber demostrado con hechos su eficacia. No escuche ofrecimientos que no han podido consolidar su confianza y diríjase solamente al Agente Oficial del Sistema Volk... más próximo. CITRUS BUSQUETS FIOS Y CIA MARTI 4y6 VALENCIA. Representante en Murcia: Juan Antonio Pallarés Manzanares Jara Carrillo, 1 - Teléfono: 2845.

YA HAY EN MURCIA Gabanes ALASKA. Ofrecemos en exclusiva esta famosa marca (registrada) tan solicitada por el público práctico. Es el gabán moderno de corte irreprochable, colorido de moda y precio al alcance de todas las fortunas. Visítenos EL SIGLO Trajería, 40.

RÓTULOS DE ESMALTE. LOS MEJORES Y MÁS BARATOS LA ARAGONESA J. TOMÁS. APARTADO 484 VALENCIA. PIDAN CATÁLOGO - SOLICITO REPRESENTANTES.

TIMBRADOS Solar PARA ENVOLVER SARRANJA. Casa premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de Barcelona de 1929. Calle Alcoy 3 VALENCIA Teléfono 11809.

Suscríbase a El Liberal 2 pesetas al mes.



Temperatura del día 26 de noviembre de 1934

Máxima a la sombra. 18.7
Mínima. 2.9
Evaporación en m.m. 0.6
Lluvia en m.m. 0.0

El Liberal

Teléfonos de EL LIBERAL

URBANOS. Dirección. 1180
Redacción. 1824
Administración. 1608

Apartado de Correos, 54

La actuación del Gobierno

El ministro de la Gobernación manifiesta que ha sido encontrada una importante cantidad procedente del asalto al Banco de España en Oviedo

26, a las 7 t.

Madrid.—El ministro de la Gobernación señor Vaquero sostuvo esta madrugada una interesante conferencia con un redactor de la «Hoja oficial del lunes».

En ella le dijo que a primera hora de la noche había conferenciado telefónicamente con el gobernador general de Asturias y con el delegado del Gobierno, comandante Doval, y que éste le había dado cuenta de un importante servicio realizado por la fuerza de la guardia Civil a sus órdenes.

Medidas en Plazas y Mercados

Seguía diciendo el alcalde a los informadores que por el teniente de alcalde de Plazas y Mercados señor Barberán se habían dado órdenes para que a diario se inspeccionen los mariscos que se vendan en los bares, los cuales deberán tener expuestos en lugar visible el certificado de que se encuentran en condiciones para el consumo.

También ha dispuesto dicho teniente de alcalde que los vendedores de frutas y hortalizas lleven delante y mangotes blancos, que los frutos estén clasificados y con carteles con sus precios, y colocados en cestos limpios y cuidadosamente acondicionados.

El sábado, el señor Barberán dispuso la inutilización de un sacco de almejas, una caja de pescado y un cerdo, por no reunir las debidas condiciones para su venta.

La actuación del Ayuntamiento

El señor Maso terminó sus manifestaciones a los periodistas diciendo que como podía verse por el actuado por el Ayuntamiento, y se verá en lo sucesivo, la labor a desarrollar por éste se apoya en estas tres afirmaciones fundamentales: Organizar lo desorganizado, reconstruir lo derruido y moralizar lo desmoralizado.

Lo demás, terminó, vendrá por añadidura y como consecuencia lógica.

Las consultas de especialidades

En el Ayuntamiento facilitaron ayer la siguiente indicación de los señores especialistas que tenían consulta en la Casa de Socorro y que ahora, por orden del señor alcalde, la celebrarán en los locales, días y horas que los señores facultativos han comunicado su despacho.

Don José Carrillo Lozano: Especialista de Tisiología, Licenciado Cascales, 4. Lunes, miércoles y viernes de 9 a 10.

Don Emilio Sánchez Parra: Puericultura, Lunes, miércoles y viernes a las 9 en Selgas, 11.

Don José María Martínez Zamora: Tocólogo. En la Cruz Roja. Martes, miércoles y viernes de 12 a 1.

Don Francisco Alameda Guillamón: Oftalmología. Paseo Malecón, 2. Todos los días de 10 a 12 y en el Dispensario Oftalmológico (en el edificio de los Dispensarios Antituberculoso y Antivenéreo) los lunes, miércoles y viernes de las 16 a las 19.

Don Juan Antonio Martínez López de Molina: Plaza de Pablo Iglesias, 36. Lunes, martes, miércoles y viernes de 9 a 1.

Protectora de los Pobres

NUMERO PREMIADO AYER 161

Solemidades religiosas

En Santa Catalina del Monte. El pasado domingo se celebró con el esplendor acostumbrado en la iglesia del Convento de R. P. Franciscanos solemnidad religiosa en honor de Santa Catalina con motivo de su festividad.

A las nueve y media de la mañana dio comienzo el religioso acto, en el que ocupó la cátedra sagrada el abecuntesimo orador don Alfonso Sánchez Lorenzo, cuyo inspirado discurso le valió aplausos y felicitaciones de cuantos lo escucharon.

Teatro Romea. Hoy, estreno de la superproducción La prometida de mi marido por René Lejeune y Simone Deguise

EMPRESA INIESTA

Teatro Circo Villar

Palacio de la Cinematografía Cine Sonoro con Aparato Erko-Cinaes

Martes 27 de noviembre de 1934 a las 6 1/2 tarde y 10 y 1 1/2 noche

PROGRAMA. La colosal comedia «De pura cepita» Revista Paramount en español y gran éxito del formidable tenor Jan Klepper, en su mejor super-opereta «Paso a la juventud» con la bellísima Martha Egger.

El próximo viernes, «Catalina de Rusia» grandiosa obra por Douglas Fairbanks Jr.

Central Cinema

Cine sonoro permanente desde las cinco de la tarde, programa cómico y estreno del sorprendente film documental emocionante explicado en español.

Africa indomable. tigres, leones, panteras la mejor película en su genero.

Cinema Iniesta

Desde las cinco de la tarde la comedia sonora «Viaje de novios» y repris de la colosal obra hablada en español, «La reina Cristina de Suecia» por la genial Greta Garbo y John Gilbert.

Cine Popular

El próximo domingo desde las tres el emocionante drama americano sonoro «El bandolero de Texas» por Tom Mix y la producción Paramount en español «Amor audaz» por A. Menjou.

de la policía con relación al atraco del sábado en Madrid continuaban con éxito, pero que no les podía decir nada más sobre este asunto, para no entorpecer la actuación de la autoridad judicial.

—Ahora, agregó, la fuerza pública, la ciudadanía valiente madrileña y las autoridades judiciales, tienen la palabra, para proceder con rapidez y de modo inflexible.

Los periodistas le preguntaron si le había visitado el general Batet, que había estado en el ministerio, a lo que contestó que no.

Agregó que con quien se había entrevistado había sido con el subsecretario, y que por la tarde lo recibiría él, pero que esta visita no tenía ningún interés político.

Azaña no se retira de la política

26, a las 11 n.

Madrid.—Los periódicos publican esta tarde una nota del Consejo provincial del partido del que es jefe el señor Azaña en la cual se dice no ser cierta la noticia que ha circulado y recogido algún periódico sobre la retirada de la vida política del señor Azaña.

Agrega la nota que recuerda a todos sus afiliados no deben dar crédito a más noticias que las sean facilitadas por dicho Consejo o por el municipal.

Manifestaciones del Presidente

A la sesión de la tarde llegó a la Presidencia el señor Lerro, donde habló con los periodistas.

Se dijo que esta mañana, después de recibir algunas visitas y de despachar con el subsecretario del ministerio de la Guerra marchó a la Fuencría donde comió con la junta del Patrimonio Forestal de España.

Después del almuerzo marchó a su domicilio, donde recibió visitas.

Uno de los informadores le dijo que se había concedido bastante importancia política al almuerzo celebrado en la Fuencría, a lo que el jefe del Gobierno respondió que no tenía fundamento esa noticia.

La celebración de este almuerzo tuvo por objeto hacerme entrega del proyecto de repoblación forestal que fué encargado por el Gobierno anterior.

Otro informador le preguntó si se habían realizado ya las gestiones acordadas en el último Consejo de ministros acerca de la proposición de Gil Robles sobre la concesión de plenos poderes al Gobierno.

Respondió el señor Lerro, que esas gestiones quienes tenían que hacerlas eran los ministros de la Ceda y que, por lo tanto, nada les podía decir.

Desde luego, nosotros vamos al estudio de los Presupuestos. El señor Gil Robles debe concretar la fórmula que ha propuesto.

También se le preguntó si en el ministerio de la Guerra habrá modificaciones.

—Si hay autorizaciones especiales, las modificaciones se harán, como es lógico, dentro de las normas trazadas por la ley.

Terminó el jefe del Gobierno diciendo que en el Consejo de ministros que se ha de celebrar mañana se concretará sobre la proposición formulada por el señor Gil Robles en la Cámara.

En cuanto al primero dijo que a su juicio debía seguir discutiéndose en la Cámara el proyecto presentado, aunque hubiera que utilizar horas extraordinarias para ello.

En VIZCAYA el remedio infalible contra el dolor es el Linimento de Sloan



EN esta importantísima zona industrial y minera en donde el trabajo exige el máximo esfuerzo de cada persona, todas tienen puesto una fiebre en las virtudes de este gran remedio para combatir toda clase de dolores producidos por el cansancio físico, rigidez de los músculos, golpes, caídas, dislocamientos, contusiones, Aplicado sin frotar sobre la parte dolorida, el Linimento de Sloan alivia el dolor, deshace la congestión y permite un descanso reparador.



Letras de luto

Aniversario

Hoy, día 27, se cumple el aniversario del fallecimiento del que fué en vida nuestro estimado amigo el conocido industrial don Ginés Acosta Pedraza.

En sufragio de su alma y de la de su hija la señorita Lucrecia Acosta Cascales, serán aplicadas las misas que se celebren de nueve a diez en la parroquia de San Antolín.

BOLSA

COTIZACIONES DEL DIA Madrid 24, a las 12 n

Deuda interior, 4 por 100. 70 10
Amortizable 4 por 100. 80 50
Ídem 5 por 100. 1926. 101 25
Banco de España. 571 00
Tabacos. 217 00

Cambios. Francos. 48 40
Libras. 36 70
Dólares. 7 36
Liras. 62 90
Francos suizos. 238 37

CARIDAD

La señora Angolina López Martínez, casada, con cuatro hijos de corta edad, que habita en la calle de Luisa Aledo 20, bajo, encontrándose gravemente enferma.

Recomendamos a las personas católicas este humanitario caso.

MERCADOS

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan:

Frutas y hortalizas. Patatas, 0.22 pesetas.
Tomates, 0.12.
Bajoclas, 0.50.
Pimientos menudos, 0.20.
Pimientos gordos, 0.30.
Chirivías, 0.25.
Cebolla seca, 0.10.
Ajos secos, 1.50.
Uva, 0.30.
Melocotones, 0.45.
Ciruelas, 0.30.
Membrillo, 0.12.
Melones, 0.15.
Limones, 0.12.
Sandías, 0.10.
Calabaza totonera, 3.50.
Ajos tiernos, talla, 2.50.
Rábanos, 0.40.
Acelgas, 0.90.

Pescadería. Merluza, 7.00 pesetas.
Pescadilla, 4.00.
Atún, 3.00.
Emperador, 2.00.
Magres, 2.00.
Salmonetes, 6.00.
Boga, 1.40.
Gambas, 8.00.
Almejas, 5.00.
Lenguados, 8.00.

CUERPO DE SEGURIDAD GRUPO DE ASALTO DE MURCIA

Necesitando este Grupo 300 pares de leggings modelo Guerrero, por este anuncio se abre concurso para su provisión, con arreglo a las siguientes condiciones:

- 1. Los pliegos con las condiciones serán presentados en estas Oficinas sitas en el Gobierno Civil (San Nicolás n.º 15) antes de las once horas del día 28 de los corrientes.
2. A dicha hora y en la expresada oficina, serán abiertos los pliegos a presencia de los concursantes que lo deseen, que habrán de ser el industrial o su representante autorizado.
3. A cada pliego acompañará un modelo de leguero al que habrá de ajustarse exactamente el pedido, sin cuya condición este podrá ser rechazado íntegro o en parte.
4. En el momento de la adjudicación será preciso la presentación de una fianza de 250 pesetas que será devuelta a la presentación del total del encargo y su aceptación por este Centro.
5. Antes de los veinte días siguientes a la adjudicación del concurso, deberán ser presentados los 300 pares citados.
Nota.—El importe de este anuncio queda a cargo del adjudicatario.
Otra.—En el caso de tener que ser ampliado el encargo, se entiende lo es al mismo concursante elegido.
Murcia 23 de noviembre de 1934.

Un nuevo sistema para salvar sus dientes



Los antiguos sistemas de cepillar no evitan las molestias dentales, pues la película que se forma constantemente en los dientes no queda eliminada.
Un nuevo dentífico llamado Pepsodent contiene este moderno sistema que se ha descubierto para combatir la película. Su base es un material para limpiar y pulir que elimina por completo la película. Es dos veces más blando que los utilizados generalmente en las pastas dentificas y es ABSOLUTAMENTE inofensivo. Pruébelo Vd. Al desaparecer la película observe el fulgor maravilloso de sus dientes.

REBAJA DE PRECIOS
Tubo cte. 2'35
Tubo grande 4'
Timbres aparte

PEPSODENT - DENTIFRICO QUE ELIMINA LA PELÍCULA

Conferencia extractada de última hora

Madrid.—El ministro de la Gobernación recibió de madrugada a los periodistas, a los que les habló de las detenciones que se han efectuado por la policía en el pueblo de Almadra. Los detenidos son Aurelio Tamari y Aurelio San Miguel, los que se supone autores del atraco últimamente perpetrado, en el que perdió la vida un niño y resultaron varios heridos.

El primero de estos se confesó autor del robo al Banco de Gerica. Después elogió la actuación del señor Doval por los numerosos aciertos que está obteniendo.

Se han encontrado en botes de hojalata 500.000 pesetas en uno y en otro 36.200. El Banco de España ha nombrado a los que los han descubierto.

También las gestiones de recogida de armas han dado muy buen resultado pues se han recogido 190 armas largas, 1040 cartuchos y algunas otras.

Significó y rogó que se hiciera constar así la pericia y celo de los capitanes y tenientes señores Toledo, Galán, Ossorio y Galache.

Después dijo que la «Gaceta» publicará mañana la Ley sobre tenencia de armas en la que se establecen gravísimas sanciones para el que lleve armas sin licencia.

Oviedo.—Los diputados por esta provincia, con elementos de las fuerzas vivas de la capital, y representantes hulleras y de ferrocarriles, presidentes por el Gobernador general, se reunieron esta tarde para deliberar sobre la procedencia o improcedencia de la vuelta al trabajo en las minas.

El acuerdo fué el de no comenzar los trabajos en las minas hasta tanto que no se haya realizado el total desarme de la zona, y extinguido los últimos focos rebeldes, y autorizar, salvo ulterior disposición del Gobierno, la importación de carbón inglés en caso de que precise.

Alcalá de Henares.—Esta tarde llegaron los restos del Presidente de la Audiencia de Zaragoza, don Gregorio Azaña, hermano del expresidente del Consejo don Manuel.

Acudieron a recibir el cadáver sus familiares y numerosas personalidades de Madrid, entre ellos los señores Alba, Ossorio y Gallardo, Rico, Serrano Batanero, Casares Quiroga, Fernández Clerigo y otros.

El cadáver será depositado en el panteón de familia.

¿Vuelve a complicarse el problema? Esta noche a las doce, los periodistas que se habían entrevistado con el señor Royo se dirigieron a la casa del «duende» para dar cuenta a los vecinos del descubrimiento del misterio.

En la casa que había sido desalojada quedaron solamente dos vecinos, a los que había autorizado el juez que permanecieran en la casa y les dijera lo que observaban.

A la llegada de los periodistas les manifestaron estos que poco antes había vuelto a oírse la voz que decía «¡Ya voy!»—y luego—«¡Ya estoy aquí!» Después les llamó cobardes y por sus nombres a cada uno de ellos.

Estas manifestaciones después de creerse descubierta todo han producido enorme sensación en Zaragoza, multiplicándose los comentarios. La criada es perfectamente normal.

El dictamen de los torenses sobre la chica que servía a los vecinos de la casa del «Duende» es el de que no han apreciado en ella ningún síntoma patológico ni tiene además síntomas histéricos pareciendo una persona enteramente normal.

EL LIBERAL está dispuesto a ser el portavoz de todas las aspiraciones justas, pero necesita una indispensable garantía de veracidad y solvencia. Advertimos a quienes nos favorecen continuamente con denuncias y quejas, que es criterio resuelto de la Dirección de este diario no dar acogida a aquellas cuyos autores se oculten en el anonimato.

MODA PRACTICA

La más elegante y práctica revista de moda

se publica los días 5 y 20 de cada mes

SUSCRIPCIÓN: Murcia: Una peseta al mes Provincias: 3 pesetas trimestre

Suscríbese a «Moda Práctica»

Advertimos a los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales si se sostiene correspondencia acerca de ellos.

Lea usted El Liberal de Madrid